
□ 记者 吕恺

本报讯 4月 9日晚，来自莲都区囿山小学等

学校的 6名晚报小记者，线上云采访了市人大代

表、莲都区教师进修学校校长张绍军。张校长

亲切地与小记者打招呼，他说，看到各位晚报小

记者感到特别高兴。围绕小记者提出的学校周

边的安全隐患问题，张校长一一作出了回应，并

希望小记者们成为校园安全的小小宣传员，共

同打造文明安全的校园周边环境。

晚报小记者问：张校长您好，我发现学校上

下学时，道路非常拥挤，有时还会出现交通事

故，很不安全，请问为什么会出现这样的情况

呢？

张绍军校长答：小记者提的这个问题正是

我这次市两会想要反馈的。据我了解，目前一

些学校周边存在的主要安全问题有以下三个。

一是学校上下学期间的人流密集，车辆往来频

繁，一些学校，特别是部分薄弱民办学校校门口

道路上还没有设立上下学时段家长专门的停车

接送车位。二是相关部门还没有联合形成较强

的监管机制，缺少对出入人员的监管，周边的商

店、小摊小贩比较多，拥堵时造成一些司机存在

视觉死角，就可能引发一些误伤、误撞等情况。

三是部分学校周边的道路安全警示标志不够明

显。

晚报小记者问：张校长，针对学校周边存在

的安全隐患，您有什么建议呢？

张绍军校长答：是的，有了这些问题，我们

就要开展针对性地解决。我建议在一些学校门

口的路段设立专门的临时停车位，交警、城市执

法等部门联合商议，设立专门的栏杆等标志，划

出一片专用的区域供家长上下学接送，并加强

学校上下学时段的监控与管理。同时，针对一

些学校门口存在小摊小贩的情况，建议工商、卫

健等部门联合集中整治，小记者们也可以和同

学们宣传宣传，不要随便购买校门口小摊小贩

的食品。此外，完善学校周边道路交通安全标

志牌设置，并加强该区域重点时段的监管，确保

学生上下学路上的交通安全。

□ 记者 吕恺

本报讯 4月 8日晚上，来自丽水各地各校的

6位晚报小记者经过认真的前期准备，带着青少

年校外教育场所相关的问题，线上云采访了市

政协委员、青田县青少年活动中心副主任夏焕

娇。

面对小记者的线上集中采访，夏焕娇老师

给予了热情欢迎，她亲切询问孩子们在“双减”

后的校外课余生活、当地校外教育场所的情况，

耐心地解答小记者们的提问，并鼓励晚报小记

者们多多参与校外的社会实践活动，丰富“第二

课堂”，提升自身的综合素质。

晚报小记者问：夏老师您好，“双减”后我们

有了更多的时间去培养自己的兴趣爱好，可是

据我所知，校外教育场所还是很缺乏的，为什么

会出现这样的情况呢？您能给我们说说原因

吗？

夏焕娇老师答：作为小记者，你很棒，平时

善于观察，事先也做了很多功课。的确如你所

说，我市的校外教育场所还是很少的，优质的校

外教育资源匮乏，场地不足，人员也不够，急需

在困境中突破，给予青少年校外教育场所提档

升级。这主要有以下几个方面的原因。一是规

划缺失，发展受限。二是基础薄弱，功能受限。

三是师资不足，服务受限。

晚报小记者问：夏老师，听了您说的青少年

校外教育场所目前存在的问题，我觉得提升校

外 教 育 场 所 已 经 是 很 迫 切 了 ，如 何 提 档 升 级

呢？作为市政协委员，您有什么好的建议呢？

可以跟我们大家说说吗？

夏焕娇老师答：的确如此，提档升级青少年

校外教育场所，我的建议有三个方面。一是加

大投资力度，注重规划部署，优先建设，提档升

级。二是加大人才队伍建设力度，通过增加编

制、盘活人才、荣誉保障等提升人才队伍。三是

加大监管服务力度，包括加强行业监管、加强业

务服务等。

晚报小记者云采访市政协委员、青田县青少年活动中心副主任夏焕娇

大力提升青少年校外教育场所
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晚报小记者云采访市人大代表、莲都区教师进修学校校长张绍军

打造文明安全的校园周边环境


